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Visite des studios FR3 Charente  

 

Questionnaire pendant la visite des studios FR3 Charente 
le 14/11/19  

par Céline Landais 
 

Qui a crée la chaîne France 3 ? 
La chaîne a été crée dans les années 1970.   
 
Pourquoi ce nom de France 3 ? 
France3 appartient au groupe France Télévisions (avec France2, France4 …) dont 
la présidente est Delphine Ernotte. La chaîne est régionale (partout en France, dans 
chaque région il y a France3). C’est un réseau. 
 
Comment avez-vous eu les studios au dessus de Quick ? 
Nous avons déménagé en 2008 car les studios d’avant étaient trop petits. 
 
Combien y a-t-il de journalistes et de personnes qui travaillent ici ? 
Il y a 4 journalistes qui fonctionnent par équipe de 2. Deux rédacteurs-caméramans 
et 2 rédacteurs journalistes.   
 
Faut-il un diplôme professionnel, quelles sont vos études ? 
Nous avons des parcours différents : certains ont fait l’école de journaliste, certains 
ont un BTS audiovisuel et d’autres seulement un BAC . 
 
Pourquoi avez-vous choisi ce travail ? 
Chaque jour nous découvrons des choses différentes : des endroits, des gens, des 
évènements …  
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LES SAC’RIPANTS 

Les 2nd CAP TAD ont créés 
une mini-entreprise nommée 
les « sac’ripants ». Ils produi-
sent et vendent : 
 
 des sacs à rabats inter-

changeables 
 des TOTE BAGS (sacs à 

trimballer) 
 des trousses, hochets 
 
 
Pour tous renseignements 
contactez : Dana Bataille, Eli-
sa Hugues, Mickaël Lange, 
Enola Renaud, Emeline Faye   



En quoi consiste votre travail ? 
Dans l’équipe le caméraman montre l’information à travers l’image le journaliste la raconte. 
 
Combien êtes-vous payé ? 
Nous sommes payés au forfait jour soit environ 2000€ par mois. 
 
Quels sont vos horaires ? 
Il n’y a pas véritablement d’horaires fixes mais généralement nous travaillons de 9h à 19h. Il se peut qu’en fonction de 
l’actualité, d’urgences nous commencions plus tôt ou finissions plus tard nous aurons alors en contre partie plus de 
congés.  
 
Le nom du rédacteur en chef ? 
Pour le Poitou-Charentes le rédacteur en chef à Poitiers s’appelle Fabrice Bidault. 
 
Comment êtes-vous informé d’un événement ? 
TOUS les matins nous regardons nos mails et lisons les journaux papier (Charente Libre et Sud Ouest car ils ont 
beaucoup de charentais qui les informent) 
 
Comment déplacez-vous ? 
Nous avons une voiture de tournage. 
 
Combien y-a-t-il de caméras différentes ? 
Il en existe 2 types principales : à poing et des plus grosses sur l’épaule. Nous pouvons travailler aussi avec des 
GoPros et des Smartphones.  
 
Combien coûte une caméra ? 
Je ne sais pas mais elles sont très chers.  
 
Comment est organisé le plateau pour un tournage ? Y a-t-il différents postes et lesquels ? 
C’est une petite pièce noire avec un petit bureau avec derrière un fond bleu, il y a une caméra automatique dirigée à 
distance. Pour éclairer la personne il y a des projecteurs. 
 
Est-ce que vous répétez avant le direct, comment s’organise-t-il ? 
Le journaliste-rédacteur écrit son sujet et il peut ainsi répéter et se corriger ; le journaliste-caméraman choisit souvent 
un angle pour filmer en rapport avec le sujet du reportage. Comme il filme beaucoup il lui faudra ensuite couper des 
passages et monter le reportage pour assembler les images et le texte du journaliste ou de l’interviewé. 
 
Qui parle en direct ? 
Il peut y avoir le présentateur du journal dans les studios à Poitiers ou le journaliste en fonction de l’actualité. 
 



Studio d’enregistrement : on voit le bureau où est installé la personne interviewée (Mattéo) avec derrière un 
fond bleu. Il y a aussi un casque et un micro pour les enregistrements après avoir répété. 
Devant le bureau, il y a une caméra automatique, des projecteurs. 
La pièce n’a pas de fenêtre. 

Salle de montage : présentation sur l’ordinateur d’un reportage du matin au tribunal. Les images et les sons 
sont mixés dans cette pièce. Dans celle d’à côté il y a de puissants serveurs et les reportages sont transmis à 
Poitiers pour être diffusés. 

Salle de montage : 2 journalistes de l’atelier portent la caméra qui sert à Cécile pour prendre les images lors 
d’un reportage. Dans le viseur, on voit l’image en noir et blanc et le micro est « attaché » à la caméra.  



 

 
Documents originaux  

pour l’élaboration de reportages 
par les journalistes de FR3 



Le HANDBALL 

 Le handball est un sport collectif joué à la main où deux équipes de sept joueurs s'affrontent avec un ballon en res-
pectant plusieurs règles sur un terrain rectangulaire de dimensions 40 m par 20 m, séparé en deux camps. Le nom 
vient de l'allemand,   Le Championnat de France masculin de handball est une compétition de handball qui représente 
en France les meilleures équipes. Une saison du championnat dure une année. Le championnat a été créé en 1952.    
 
Le terrain  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La durée normale du temps de jeu est de  2x30 minutes ; la pause à la mi-temps est de 10 minutes.  
  
Palmarès  de la France  
 

aux Jeux olympiques 
 Hommes : 4 médailles (2 en or 1 en argent 1 en bronze) 
 Femmes : 1 médaille(1 en argent) 
 

aux championnats du monde  
 Hommes :  6 fois champions du monde 1 fois en argent 4 fois en bronze 
 Femmes :  2 fois champions du monde 3 en argent et 0 en bronze  
  
Equipement  
 

  Dans le sac d’un handballeurs, il faut un short, tee-shirt, des baskets, chaussettes hautes, un ballon pour les entraî-
nement, une bouteille d’ eau et une serviette.                
  
Pourquoi cet article ?  
 

  J’ai choisi  de parler du handball car c’est ma passion et parce que ma mère et mon beau père en font, elle a été 
championne de France. C’est un sport dangereux car mon beau père c’est déjà cassé la clavicule en jouant.  
 

 

Auteur-Nathan Berthier 



Le hacking  
 
  Contrairement à ce que laisse penser les films et séries de ces dernières années, il ne suffit pas de taper rapide-
ment sur son clavier et de froncer les sourcils pour pirater des mots de passe.  
 
 

 
 
  
A quoi ça sert de hacker ?  
  
  Trouver des failles dans les systèmes informatiques ou infecter plusieurs machines et en faire des « zombies » 
c’est-à dire contrôler à distance des ordinateurs, en prendre possession.  
 
 
  
 
 
 
 
 
Comment les hackers savent pirater les ordinateurs des autres ?  
  
  Il y a des écoles de hackers pour pirater un  système informatique, pour le casser et après le sécuriser encore plus 
(donc couper toutes les failles dans celui-ci). 
Un hacker peut prendre le  contrôle de plusieurs machines qui envoient alors pleins d’informations d’un coup sur la 
même box internet d’une même personne pour la faire « crasher » (en gros couper la connexion). On appelle cette 
attaque un Ddos.  
Il installe un VPN (réseau internet privé pour ne pas se faire retracer par la police) puis navigue sur THOR ( un mo-
teur de recherche comme Google) ; en entrant un lien il va sur le DARKNET où tout est permis (détournements de 
comptes bancaires, achats de choses interdites, récupérations d’informations secrètes…) 
 
Est-ce que la police voit leurs traces ?  
 
  Oui, car il y a des hackers (des personnes déjà arrêtés pour hacking) et des super informaticiens recrutés par la 
police. C’est la cyber-police qui traque les hackers (ex: détournements des cartes bancaires etc...). Il y a aussi des 
personnes qui volent des cartes bancaires, des comptes bancaires et qui les revendent sur le DARKNET. 
 
 

 
 
 
 
L’histoire d’un hackeur célèbre  
  
  Mckinnon (il a 53 ans) est l’un des plus grand hacker de tous les temps. En 2001 et 2002 il a réussi le plus grand 
coup de tous les temps ; il a réussi à hacker la NASA (agence spatiale américaine – fusées et satellites) en piratant 
les mots de passe. En interview il se moque de la NASA en leur disant que le mot de passe était trop facile, au tribu-
nal il se défend en disant qu’il cherchait juste des vaisseaux spatiaux ! 
 

Auteur— David Billard 

LE HACKING 



LE MANGA 

  Un manga est une bande dessinée japonaise. 
 

Il est en noir et blanc  avec des codes graphiques particuliers. 
Il se présente sous la forme d’un roman (contrairement à nos bandes dessinées occidentales) et se lit de droite à 
gauche ! (sens de lecture japonais). 
 

Une histoire se déroule la plupart du temps sur plusieurs volumes (en moyenne une dizaine de tomes). Au japon, tout 
le monde lit des mangas !  
Les thèmes abordés sont donc très variés (policier, histoire d’amour, fantastique, sport, cuisine...) et il existe diffé-
rents genres de manga dont les plus connus sont le Shônen (manga d’action ou d’aventure destiné aux garçons) et le 
Shôjo (histoires romantiques pour les filles). Bref, il y en a pour tous les goûts ! 
 

  L’auteur d’un manga s’appelle un mangaka. Il peut être soit scénariste (écrire l’histoire) soit dessinateur ou faire 
les 2. Le travail du mangaka se déroule en atelier et est très prenant. L’histoire d’un manga se déroulant sur plusieurs 
tomes et les parutions étant rapprochées, il faut être très productif   
 

  Lorsqu’un manga rencontre un certain succès, il est alors édité en volume relié et peut même par la suite être adapté 
en dessin animé et en jeu vidéo.  
 

  Depuis deux ans, le Festival d’Angoulême décerne son «Prix du Patrimoine» : c’est donc désormais officiel, la bande 
dessinée est dotée d’une mémoire.  

Naruto uzumaki 
L’histoire de Naruto 

Naruto, un orphelin, vit dans le petit village de Konoha 
au sein d'une tribu aux coutumes anciennes est particu-
lières. En effet, les enfants y sont entraînés dans le but 
de devenir le meilleur ninja : le maître Hokage, celui qui 
quatre générations passées vainquit au prix de sa vie le 
démon renard aux neuf queues. Mais, le jeune Naruto 
se aimé pour une raison inconnue. L'histoire commence 
quand Naruto doit repasser pour la 3ème fois le test 
pour devenir assistant ninja. Mais voilà, cette année les 
choses ne vont pas ce passer comme prévus et Naruto 
va alors aller de surprises en surprises, à la découverte 
de son passé mais aussi au devant de son avenir. 

 
Auteur—Nathan Beau 

Dragon ball Z 
 
La vie de gekou : quand gekou était petit, il avait une 
queue derrière lui. Un jour il est parti voir Tortue Géniale  
puis et parti voir Vegeta pour se battre.  

 
 
 
 
 
 

 
Vegeta et Gekou quand ils sont grands dans le concours 
des arts martiaux et qu’ils se transforment en Ultra-
instincts.           
                    
 
 
 
 
Le frère de Gekou c’est Radit 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

        Auteur– Karl Foucaud                                       



LE RAP 

Le mot RAP veut dire Rage Again the Police (en français : colère contre la police) 
 

 
Mais d’où vient le rap ? 
 
  L’histoire du rap commence au début des années 1970 (il y a 50 ans) aux Etats-Unis. 
Dans les quartiers pauvres de New-York, les jeunes Américains inventent leurs paroles avec de la musique avec 
beaucoup de rythmes et de tempos. 
A cette époque, les rappeurs ne chantent presque pas : ils disent leurs paroles comme de la poésie mais VITE et 
FORT. 
 
De quoi parle le rap ? 
 
  Au début, le rap parlait surtout des banlieues et des cités, des problèmes que les jeunes y rencontraient (chômage, 
racisme...). Les rappeurs choquent par la violence de leurs textes (avec des gros mots, sur l’argent, sur les filles, la 
police et les trafics …) 
 
Le rappeur parle très vite, c’est son FLOW, on dirait qu’il se défoule. 
 
Pour la musique 
 
  C’est le DJ qui s’en occupe (il reprend des morceaux d’autres artistes ; il peut scratcher (frotter des disques vinyles 
sur des platines); 
 
Avec le RAP il y a aussi :  
 
On peut faire du Hip-Hop (c’est une danse), des graffitis (tags) 
La tenue est souvent avec des casquettes à l’envers, des vêtements larges et des bijoux dorés. 
 
 

Pour apprendre, il n’y a pas d’école mais des « battles » (des tournois avec des rappeurs et des spectateurs).  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  Nekfeu, son vrai nom est Ken Samaras, il est né le 3 avril 
1990 à La Trinité, dans les Alpes-Maritimes, est 
un rappeur (auteur-interprète) et acteur français.  
  Sorti en 2015, son premier album solo, Feu, a eu beaucoup 
de succès ; pour cet album, il remporte en 2016 le prix du 
« meilleur album de musique urbaine » aux Victoires de la mu-
sique. 
 Ses autres albums : Cyborg, sort en 2016, et Les Étoiles vaga-
bondes, en 2019. 

IL A UN MILLION DE FANS SUR YOUTUBE  
Auteur—Nicolas Rocher 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  Koba laD est mon chanteur préféré car il chante bien 
et moi j’aime bien le rap. 
Le rap c’est la base car s’est de la bonne musique mais 
par contre ça dépend de laquelle.   
Il est originaire d'Évry (en région parisienne) et com-
mence à rapper à 15 ans. 
 Son nom de scène est inspiré par le personnage de 
fiction Koba issu de la saga La Planète des 
singes, « LaD » signifie « la débrouille, la détaille » . 

Auteur-Baptiste Fougère                                        



LE BMX 

Le BMX est un sport extrême qui sert à faire des figures avec un vélo de free-style. 
 
  Le BMX est un vélo particulier qui est plus petit qu’un vélo de course, le guidon est plus large, il y a aussi des 
cales pieds qui servent à faire des figures. 
Noms des pièces : poignée, guidon, gaine, potence, rotor, levier de frein, fourche, pédale, selle, tige, chaîne, cadre, 
plateau, jante, rayons, pneu. Il y a 16 pièces en tout sur un BMX. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Des exemple de figures 
Tail Wip : faire tourner en poussant le cadre avec son pied pour qu’il tourne à 360°. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le manual : pédaler assez vite pour après lever son cadre et aller le plus loin possible faire une roue arrière sans pé-
daler. 
 
  
 
 
 
 

 
Un circuit de BMX/VTT  

 
Un skatepark  

 
Une rampe  

   

Pour faire des courses, des figures Pour faire des figures Pour faire des figures comme en 
skatepark mais c’est plus petit 

donc moins d’espace 
 

Auteur—Maxime Masset 



LA REDACTION 2019/2020 

 Bonjour, je m’appelle Maxime Masset, j’ai 14 ans. Je suis à l’EREA 
depuis 3 ans ; j’ai commencé en 2017. 
Je faisais du sport (ping-pong, foot, tennis). 
J’adore le BMX, jouer sur les pc, partir en vacances (ex Barcelone). 
Ce que je n’aime pas c’est regarder la télé. Je veux travailler dans la 
mécanique automobile ou dans l’informatique. 

 Je m’appelle : Nathan Berthier , j’ai 13 ans . 
Je suis en 4èmeA avec Mr Marsat. Ça fait 3 ans que je suis à l’EREA. 
J’aime bien ce collège parce que : 
- Si on fait des choses bien on a plus de libertés avec les professeurs. 
- on apprend plein de chose en 4ème (comme les ateliers HAS, ERE, 
HD) 
Mes passions sont : le vélo, le football, le handball (parce que ma mère 
et mon beau-père en font) et la pâtisserie. 
Mes plat préférés sont : moule frite ,le crabe, la paella ...  

 Bonjour  je m’appelle Nathan Beau et j’ai 13 ans. 
Je suis en 4èmeB à l’EREA de  Puymoyen. 
Ce que j’aime  faire c’est jouer au Légo, aux cartes Pokémon et regar-
der la télé. 
Pour ma vie professionnelle, je veux faire photographe de paysages. 
Mon défaut c’est de parler tout le temps mais je suis sympa  j’ai Nathan 
Berthier comme  meilleur ami. 
Chez moi je vis avec ma mère  et mes frères (Colin et Gabin ) et mes 
sœurs (Camille et Marjory) 

 Karl Foucaud, 12ans en 6EME depuis la rentrée 
JE SUIS RIGOLO et curieux.  
SPORT : le foot 
Ce que j’aime : les maths, le français, le karaté et m’occuper des af-
faires des autres. 
Ce que je n’aime pas c’est la cuisine 
Plus tard, je veux faire pilote de formule1 ou électricien.                                                                                        

 David Billiard : j’ai 14 ans à l’EREA depuis cette année en classe de 
4ème avec M Marsat. 
Plus tard je voudrai ouvrir un garage de mécanique de moto. 
J’aime beaucoup le foot, je joue à l’Isles d’Espagnac … par contre je 
n’aime pas les maths parce que je ne comprends rien.  

 Nicolas Rocher, j’ai 13 ans je suis en 6ème dans la classe de Mme 
Eon. Je suis rigolo mais un peu borné. 
J’aime bien faire du Quad (pour l’instant j’utilise celui de mon père), me 
promener avec ma sœur dans la campagne. 
J’habite à Chalais. 
Je n’aime pas le badminton et RANGER. 
Plus tard j’hésite entre chauffeur routier ou électricien. 

 Baptiste Fougère, j’ai 13 ans et je suis en classe de 6ème dans la 
classe de Mme Eon. 
Je suis souvent « ronchon » mais un élève sage quand même. 
Dans la vie je voudrai faire mécanicien ou policier. 
Je n’aime pas la viande rouge ni le sport (à part le foot) par contre j’aime 
bien faire des bisous et des câlins à ma maman mais surtout RAPPER ! 

 Thomas Jouin, j’ai 13 ans et je suis en classe de 4èmeB avec Mme 
Escouvois. Je suis souvent dans mon monde mais on me trouve drôle ! 
Mon occupation principale est d’être sur mon PC pour y jouer, regarder 
des séries. Je me trouve doué en informatique car j’ai des connais-
sances. 
Je n’aime pas certaines personnes car elles sont trop embêtantes. 
Peut-être que plus tard je ferais boulanger. 


